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UN RECOURS DE 
L’OPPOSITION CONTRE 

LA FERMETURE DE L’ÉCOLE 
GÉRARD PHILIPE

PLAISIR

MAGNY-LES- 
HAMEAUX
Le projet  
d’habitat  
intergénéra-
tionnel est sur 
de bons rails

COIGNIÈRES
Le sport par 
électrostimu- 
lation s’est  
installé dans  
la ville

LA VERRIÈRE
Deux nouvelles 
aires de jeux 
vont être  
rénovées

L’Établissement public 
d’aménagement Paris-
Saclay a lancé un 
appel à projets et des 
réunions d’information-
visite du site pour 
l’occupation de la halle 
Piano et de la tour de 
visée à Guyancourt.
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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TEMPLE DE LA MUSIQUE 

ÉLECTRO  
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes
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 VILLEPREUX 
La commune pourrait accueillir  
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Tony Estanguet assure que le travail 
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Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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FAIRE DÉCOUVRIR ET 
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UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie
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Quartier des Savoirs : appel à 
projets pour la Halle des possibles

L’Établissement public 
d’aménagement Paris-Saclay a lancé 

un appel à projets et des réunions 
d’information-visite du site pour 

l’occupation de la halle Piano et de 
la tour de visée à Guyancourt.

Dans le cadre du 
futur développement 
du quartier de gare 
Saint-Quentin Est,  

à Guyancourt, qui accompagnera 
l’arrivée de la ligne 18 du Grand Paris 
Express en 2030, l’Établissement 
public d’aménagement (EPA) Paris-
Saclay propose d’ouvrir la fameuse 
halle Piano ainsi qu’une tour de visée. 
L’objectif pour l’EPA Paris-Saclay est 
de développer l’animation du quartier. 

L’architecte Renzo Piano

Pour ce faire, l’Établissement public 
d’aménagement Paris-Saclay a 
lancé un appel à projets et organise 
des visites pour les personnes qui 
seraient intéressées par l’idée de 
s’implanter sur le site. Conçu par 
l’architecte Renzo Piano, qui a reçu 
le prix Pritzker en 1998, ce site est 
désaffecté depuis plusieurs années. 
À l’aide de financements d’État 
(Fonds friche) et de fonds de la 
région Île-de-France, il fera prochai-
nement l’objet de premiers travaux 
de réhabilitation et de viabilisation 
rendant possible son occupation d’ici 
la fin de l’année 2024.

Cet appel à projets est ouvert à 
toutes les formes de structures, que 
ce soient des associations, des collec-
tifs, des opérateurs économiques, de 
jeunes entreprises, etc. Des critères 
d’activités ont cependant été mis 
en place. Il faut que les candidats 
correspondent à des activités à 
dominante de développement 
économique (espaces de travail, 
ateliers, artisanat, espaces consacrés 
à l’innovation, services aux entre-
prises...), à des activités à vocation 
d’animation, de culture, de loisirs et 
de service (restauration, exposition, 
sport, équipement ouvert au public). 

Cette première phase se déroule 
jusqu’au 22 septembre 2023 et une 
première visite avait d’ailleurs eu lieu 
début juillet. « Thales avait besoin de 
s’agrandir. L’entreprise a fait le choix 
de l ’architecte Renzo Piano pour la 
modularité de son projet. C’est une 
architecture simple qui s’appuie sur 
de grandes transversales et différents 
modules qui sont répétables à l ’infini. 
Thales est ainsi restée 15 ans dans ses 
nouveaux locaux  », expliquait alors 
Antoine Barth, responsable de la 
visite pour l’EPA.

Et de poursuivre : « La structure et 
le choix des couleurs fait un peu penser 
à Beaubourg. Vous avez le rouge qui 
correspond systématiquement à la 
structure primaire et à toute la défense 
incendie ; le bleu qui lui est la couleur 
de la ventilation  ; le vert, ce sont 
toutes les circulations d’eau ; le jaune 

est assimilé aux différentes serrureries 
métalliques et enfin le blanc correspond 
à toutes les parties qui sont modulables 
et démontables. »

« Aujourd’hui, il ne reste que 9 000 m2 
qui ont été préservés. Cela correspond 
à trois bâtiments. À l ’époque, c’était 
bien évidemment beaucoup plus vaste, 
avec d’autres bâtiments. Tout le reste 
a été démoli pour accueillir la future 
gare Saint-Quentin Est de la ligne 
18 et pour construire le futur quartier 
mixte. »

Développement économique 
et animations

Antoine Barth a également précisé 
que «  deux grandes orientations 
programmatiques ont été données 
par la ville de Guyancourt et par 
la communauté d’agglomération de 
Saint-Quentin-en-Yvelines dans le 
cadre de ce projet de réhabilitation. La 
première est que ce lieu devienne un lieu 
de convivialité. La deuxième est d’en 
faire également un lieu en lien avec le 
développement économique. Partant de 
là, nous avons lancé un appel à projets 
dans l ’objectif de faire évoluer ce projet 
de réhabilitation vers les besoins qui 
sont exprimés. »

« Enfin, entre la Halle Piano et le futur 
quartier de la gare au nord, il existe 
d’ores et déjà un parc, très technique 
(récupération d’eau dans des bassins 

de rétention, etc.) que nous souhaitons 
réaménager en parc d’agrément pour le 
futur quartier. Tout est déjà là quasi-
ment, de la faune en passant par la flore. 
Il faut juste en faire un lieu agréable à 
vivre. C’est l ’objectif des aménagements 
qui vont avoir lieu en 2025. Puis, pro-
gressivement, la construction du quartier 
va se faire vers le nord pour atteindre 
la gare qui devrait normalement être 
ouverte en 2030.  » Une  prochaine 
réunion de présentation et visite de 
la halle est programmée le 12 sep-
tembre 2023, de 11 h à 13 h.

Les candidats sont invités à se faire 
connaître en remplissant un formu-
laire indiquant l’équipe ou la struc-
ture candidate, le projet/l’activité, le 
montage juridique envisagé pour le 
projet ou le statut de la structure, si 
existante, et la description succincte 
du modèle économique de l’activité 
envisagée. Cette étape a pour objectif 
de recueillir le plus grand nombre de 
projets possible. Elle doit permettre 
à l’EPA de connaître les besoins et 
contraintes de chacun. 

Une seconde phase prévue  
pour le 4e trimestre 2023

Dans un second temps, au cours du 
4e trimestre 2023, l’EPA Paris Saclay 
va donc affiner les projets avec les 
différents candidats au moyen de 

plusieurs ateliers. Cette phase per-
mettra aux candidats de préciser leur 
projet, d’être accompagnés sur leur 
montage économique et juridique 
et de reprendre certains éléments 
de leur proposition si nécessaire. Les 

candidats seront invités à remettre 
un dossier final en fin de phase 2, afin 
de stabiliser les projets de chacun, 
et pourront être auditionnés par 
l’EPA qui sélectionnera les projets 
en concertation avec la mairie de 
Guyancourt et l’agglomération de 
Saint-Quentin-en-Yvelines, selon 
les critères définis au règlement 
de consultation (composition de 
l’équipe, apport de l’occupation 
au projet d’ensemble, capacité 
financière). 

À l’issue de cette phase 2, l’EPA 
contractualisera avec les porteurs 
de projet afin de permettre leur 
installation dans les bâtiments à 

l’horizon de la fin de l’année 2024. 
La phase 1, dite phase de « candi-
datures », s’opère à travers un ques-
tionnaire en ligne accessible jusqu’au 
22 septembre, via le lien suivant :  
https://bit.ly/43QBPsz. n

 LA RÉDACTION
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L’EPA  Paris-Saclay propose d’ouvrir la fameuse halle Piano ainsi qu’une tour 
de visée. L’objectif pour l’EPA Paris-Saclay est de développer l’animation du 
futur quartier.
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Une première phase « candidatures » de l’appel à projets se déroule jusqu’au 
22 septembre et une première visite avait d’ailleurs eu lieu début juillet.
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GUYANCOURT

La halle Piano, un vaste bâtiment  
au fort potentiel 
La halle Piano est un ancien bâtiment industriel de 8 800 m2 sur deux 
niveaux. Elle est complétée par une tour d’environ 200 m2. Les deux 
bâtiments s’ouvrent sur un espace paysagé d’environ 4 hectares. Le 
bâtiment est composé de différents espaces : pièces de tailles différentes, 
grandes hauteurs sous plafond..., ce qui permet d’envisager des activités 
de tailles variées, ouvertes au public ou non. Les bâtiments ont voca-
tion à être conservés à terme, permettant d’envisager des occupations 
de longue durée mais aussi des occupations plus courtes (minimum un 
an). Les locaux seront mis à disposition en contrepartie d’une rede-
vance qui sera fixée en fonction du modèle économique et du type 
d’activité porté par les candidats.

Le calendrier du projet

-  Du 3 juillet au 22 septembre 
2023 : Phase « candidature »  
de l’Appel à projets (AAP)

-  4e trimestre 2023 : Phase 
« projet » de l’AAP

-  1er trimestre 2024 : 
Désignation des occupants

-  2024 : Travaux de réhabilitation 
de la halle Piano 

-  2e  semestre 2024 : Travaux 
d’aménagement intérieur et 
installation des occupants

-  Fin 2024 : Ouverture de 
la halle Piano et du parc Marie 
Curie 
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Le projet de construction d’un 
nouvel habitat intergénérationnel 
à Magny-les-Hameaux, porté par 
l’association Maison Madeleine et 
soutenu par la Ville, avance petit à 
petit. Après un précédent article qui 
posait les bases de cet habitat inclu-
sif (lire notre édition du 18 janvier 
2022), La Gazette a recontacté Évo-
lène de Gentil, directrice générale de 
l’association, pour en savoir davan-
tage sur l’avancée de cette Maison 
Madeleine, le premier projet de ce 
type porté par l’association.  

« Nous avons approché le conseil dépar-
temental qui a été séduit par le projet. Il 
nous a donné les coordonnées des inter-
communalités. Ensuite, l’agglomération 
de SQY nous a donné les coordonnées des 
maires à qui nous avons écrit. Le maire 
de Magny-les-Hameaux (Bertrand 
Houillon - Génération.s, Ndlr) nous a 
répondu et nous a donné rendez-vous 
une semaine après car il avait l’ambi-

tion de faire un projet comme celui-là. 
Nous travaillons donc sur cet habitat 
inclusif avec la mairie depuis 2021 », 
explique la directrice. 

Cette réalisation répondra à un 
besoin identifié dans la commune, 
selon Évolène de Gentil. « Au début 
de l’année 2022, nous avons commencé 
à rencontrer les futurs habitants poten-
tiels, au travers d’ateliers intergénéra-
tionnels, pour réfléchir avec l’ensemble 
des Magnycois sur le projet. Nous avons 
également commencé à approcher les 
étudiants de l’IFE (Institut de forma-
tion en ergothérapie de l’école d’Assas). 
Et cela semble marcher, car nous avons 
déjà une vingtaine de personnes sur liste 
d’attente », se réjouit-elle. 

16 appartements, d’une quarantaine 
de mètres carrés, seront aménagés au 
sein de la structure qui prendra place 
au 16, allée des Capucines. Précisé-
ment, il y aura 15 appartements pour 

les résidents ainsi qu’un appartement 
« flexible » pour accueillir les amis et les 
familles désireux de venir découvrir la 
vie au sein de cet habitat intergénéra-
tionnel. Les logements seront installés 
sur une parcelle d’environ 2 000 m², 
PLU (Plan local d’urbanisme) oblige, 
avec 1 000 m² d’espaces verts dont 
pourront profiter les habitants. 

Deux salariés seront présents pour 
animer la vie commune au sein de 
cet espace. Ils se chargeront de faire 
en sorte que l’essence du lieu soit res-
pectée et s’occuperont de l’animation 
des différents ateliers et activités qui 
seront proposés quotidiennement 
entre résidents, mais également avec 
les habitants du quartier. Ils ne seront 
pas sur place 24 h sur 24, mais dispo-
seront d’un bureau au sein de l’édifice. 

Au rez-de-chaussée se trouveront 
les salles communes (salon, salle à 
manger, buanderie, cuisine…) et à 
l’étage les appartements. Il y aura 
également un espace séparé avec 
un café solidaire ouvert à tous les 
habitants du quartier « pour créer de 
l’échange. L’idée, c’est vraiment d’ou-
vrir le lieu sur l’extérieur. Être chez 
soi mais entouré, c’est la philosophie du 
lieu », précise Évolène de Gentil.  

Car la configuration même des es-
paces a été pensée pour que l’entraide 
et l’échange soient au rendez-vous. 

Les résidents passeront par les salles 
communes pour rentrer chez eux, ce 
qui engendrera un croisement des 
habitants. «  Nous voulons mélanger 
les différents publics pour qu’il y ait 
aussi une complémentarité dans leurs 
difficultés, cela favorisera l’entraide  », 
affirme la directrice générale de Mai-
son Madeleine.  

Une micro-crèche, dirigée par un 
gestionnaire externe, sera également 
de la partie. « Nous avons déjà cinq ou 
six porteurs de projets de micro-crèche 
qui sont intéressés par le lieu  », fait 
savoir Évolène de Gentil.

Côté finance, cela semble plutôt bien 
engagé. « La levée des fonds d’investis-
sement est effectuée par une autre entre-
prise, baptisée Toit commun, qui est bien 
distincte de l’association. Nous sommes 
à peu près aux deux tiers de la levée 
des fonds sur un budget total d’un peu 

plus de trois millions d’euros », assure- 
t-elle. Néanmoins, les futurs habi-
tants doivent faire preuve d’encore 
un peu de patience, le permis de 
construire ayant été légèrement re-
tardé en raison « d’un questionnement 
au niveau départemental des services de 
sécurité incendie, et notamment sur la 
classification de ces habitats inclusifs », 
indique la directrice. Les travaux 
devraient démarrer en 2024.

Quid des futurs loyers ? « Notre idée 
c’est vraiment d’ajuster les loyers aux 
ressources des personnes. Ce ne sera 
pas uniquement du social, des gens qui 
ont des revenus très corrects côtoieront 
des personnes un petit peu plus fra-
giles financièrement. Par exemple, 
nous serons en capacité d’avoir quatre 
niveaux de loyer en fonction des res-
sources des habitants, à destination 
notamment des personnes âgées », 
conclut Évolène de Gentil. n

Le projet d’habitat 
intergénérationnel  
est sur de bons rails
Le projet de création d’une Maison Madeleine, 
un habitat inclusif, avance doucement mais sûrement. 
L’édifice sera installé au 16, allée des Capucines, 
et accueillera des personnes isolées mais autonomes.

 PIERRE PONLEVÉ Le projet d’habitat intergénérationnel est construit dans une volonté de lutte 
contre l’isolement social. 
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VOISINS  La Ville 
a lancé Asso 
minute, une série 
de vidéos sur 
le tissu associatif 
de la commune

MAGNY  Une der-
nière perma-
nence ce vendre-
di sur l’extension 
de Telehouse

Asso Minute, de courtes vidéos 
destinées à promouvoir la 
richesse du tissu associatif 
vicinois. 

Pour connaître l’avis des 
habitants sur le projet 
d’extension de l’entreprise 
Telehouse, la municipalité a 
lancé une enquête publique. 
Elle se déroule depuis le 24 
juillet jusqu’au 8 septembre. Voisins-le-Bretonneux compte 

plus de 140 associations sur son 
territoire. Elles développent leurs 
activités dans tous les domaines 
(culturel, sportif, bénévole, social…) 
et contribuent au dynamisme de 
la commune. Pour mettre en avant 
ce riche tissu associatif, la Ville 
a lancé Asso Minute, une série de 
vidéos destinée à promouvoir les 
associations de la commune. « Nous 
nous proposons de réaliser une capsule 
(entre 1 et 1 min 30) afin de présenter 
votre association. Elle sera ensuite 
diffusée sur les réseaux sociaux et le site 
de la ville », précise la municipalité 
sur sa page Facebook. Si vous êtes 
membre d’une association et que 
la démarche vous intéresse, il faut 
contacter la mairie à  
communication@voisins78.fr.

La municipalité de Magny-les-
Hameaux a lancé, le 24 juillet, une 
enquête publique à destination de ses 
habitants sur l’extension de l’entre-
prise Telehouse, leader et pionnière 
dans le développement des datacen-
ters et également spécialiste des solu-
tions d’hébergement informatique 
à forte connectivité en Europe. « Le 
dossier de cette enquête est consultable en 
mairie », précise la municipalité sur 
son site internet. Pour rappel, l’entre-
prise, déjà présente dans la commune, 
prévoit d’y développer encore son 
activité avec l’ouverture d’un nouveau 
datacenter en octobre. L’enquête se 
termine le vendredi 8 septembre avec 
une dernière permanence organisée 
par un commissaire-enquêteur de 
13 h 30 à 16 h 30 à l’hôtel de ville.

LA VERRIÈRE  
Deux nouvelles aires de jeux vont être rénovées  
pour les enfants

Et de deux nouvelles aires de jeux 
pour les petits Verriérois. Après 
Orly Parc 1 et 2, la municipalité 
continue de les choyer en rénovant, 
à partir de ce mois-ci, celle située 
sur la plaine du Scarabée ainsi que 
celle installée dans le square de la 

rue des Fleurs. Concernant l’aire 
de la plaine du Scarabée, « la Ville 
a investi près de 100 000 euros pour 
une nouvelle structure de jeux com-
prenant un toboggan, un mur d ’esca-
lade, un tunnel en filet, une échelle à 
cordage, un mât à glisser pour faire 

comme les pompiers ou encore des 
plots à enjamber  », précise-t-elle 
dans son dernier magazine muni-
cipal. 

Une autre aire de jeux  
rue des Fleurs

Une autre aire de jeux, installée au 
printemps 2021, existe déjà pour 
les enfants un peu plus grands au 
sein du square de la rue des Fleurs. 
Sur cette aire-là, la Ville va intégrer 
une autre structure pour les enfants 
plus petits âgés de deux à trois ans. 
«  Les enfants pourront profiter d’un 
petit toboggan, d’une maisonnette 
récupérée au square Auguste Bernard 
après les travaux d’aménagement ex-
térieur du quartier d’Orly Parc et en-
core en très bon état, et d’un sol souple 
adapté. Le coût total des travaux, qui 
ont commencé au mois de juin, s’élève 
à environ 60 000 euros TTC », selon 
le magazine municipal. n

La Ville a décidé d’investir pour rénover deux nouvelles aires de jeux à destination des enfants 
après les aménagements opérés sur les jeux installés à Orly Parc 1 et 2. 

 EN BREF

Des travaux sont menés au sein du square de la rue des Fleurs depuis le mois 
de juin. Un petit toboggan va être installé ainsi qu’une maisonnette récupérée 
au square Auguste Bernard.
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Alors que la rentrée des classes a lieu 
cette semaine, à Plaisir, elle se fera 
cette année avec un établissement en 
moins. L’école Gérard Philipe ferme 
ses portes à partir de ce mois de sep-
tembre. Une fermeture annoncée en 
février dernier pour ce groupe sco-
laire de 148 élèves de maternelle et 
d’élémentaire situé derrière le centre 
commercial Mon Grand Plaisir, et 
qui avait suscité de vifs débats en 
conseil municipal. Le sujet est reve-
nu sur le devant de la scène durant 
l’été, lorsque les groupes municipaux 
d’opposition Plaisir notre ville et 
Tout à faire pour Plaisir, ont déposé 
un recours gracieux contre la ferme-
ture de cette école, mais aussi contre 
la réforme de la carte scolaire, qui 
conduira d’ici 2026 quatre autres éta-
blissements plaisirois (les maternelles 
Alphonse Daudet, Marc Laurent, Le 
Petit Bontemps et Louise Michel) à 
disparaître, fusionnées dans d’autres 
groupes scolaires de la ville. 

1re sur la liste donc, l’école Gérard 
Philipe, qui date du début des an-

nées 1990. À partir de cette année 
scolaire 2023-2024, ses élèves se-
ront accueillis à l’école Prévert. Se-
lon les deux groupes d’opposition, la 
décision de fermer cet établissement 
a été prise alors que « son maintien 
et la pérennité de la structure avaient 
été initialement promis aux parents », 
rappellent-ils dans un communiqué. 

« Par la suite, une déclaration du maire 
annonce que le bâtiment est insalubre 
alors qu’aucune étude sérieuse probante 
sur les risques et sur l’estimation finan-
cière et technique pouvant justifier 
la fermeture de l’école n’est fournie  », 
poursuit le communiqué.

L’opposition se dit aussi inquiète 
pour «  le bien-être des enfants et de 
leur famille », évoquant notamment 
« le fait de surcharger les effectifs dans 
nos classes  », qui aura de multiples 
répercussions par exemple en dimi-
nuant la qualité des enseignements, 
en saturant les parkings lors des 
dépôts matinaux. « Tout cela ne faci-
litera pas réellement le quotidien des 
familles, des élèves, des enseignants », 
résument les deux groupes.

«  Les décisions de la majorité sont 
réfléchies, avec des élus intelligents, 
[…] des services de la Ville de grande 
compétence, en relation étroite avec 
la population, réagit la maire de 
Plaisir, Joséphine Kollmannsberger 
(LR), contactée par La Gazette.

L’édile l’assure  : «  La priorité des 
priorités, c’est le bien-être des enfants, 
et on pourra s’en rendre compte dès la 
rentrée. [...] J’ai fait le tour des tra-
vaux, des écoles, des enseignants, et 
les choses se passent bien, sereinement. 
[…] Dans l ’ensemble, je crois qu’on 
doit se satisfaire du travail qui a été 
fait par les services de la Ville durant 
tout l ’été pour pouvoir accompagner 
du mieux possible les élèves, et le seul 
vrai changement, c’est celui de l ’école 
Gérard Philipe à Prévert. » 

Des décisions « réfléchies » 
avec « le bien-être des enfants » 
comme priorité, selon la maire

Un changement qui n’aura pas de 
grande incidence pour les élèves 
et leurs parents, au contraire, selon 
l’élue  : «  L’Éducation nationale sou-
haite qu’il y ait des regroupements des 
maternelles avec les élémentaires, pour 
un côté pédagogique. […] Les résultats 
sont bien meilleurs pour les enfants 
[avec les regroupements], et apportent 
un confort bien plus important au 
niveau des parents, pour les fratries. » 
Notamment «  quand vous avez un 
enfant que vous devez emmener à la 
maternelle et l ’autre à l’élémentaire, 
qui n’est pas très loin », ajoute-t-elle, 
soulignant qu’à Plaisir les écoles 
faisant l’objet d’un regroupement 
sont distantes d’environ 300 à 400 
m l’une de l’autre. 

« On a quand même 29 écoles à Plai-
sir, sur une strate de 30 000 habitants, 
ce qui paraît hallucinant, quand vous 
voyez qu’une ville comme Versailles a 
80 000 habitants et même pas la moi-
tié des écoles », tient-elle aussi à pré-
ciser, évoquant «  un vieillissement de 
population, avec une baisse des effectifs 
dans certaines écoles », et rappelant que 
Gérard Philipe, à l’origine, n’était pas 
vouée à être une école.

« Au départ, ça devait être un équipe-
ment de proximité publique nord. L’école 
s’est installée car il y a eu un arrivage 
de population. Mais on s’est aussi ren-
du compte que cette école avait besoin 
de travaux, justifie Joséphine Koll-
mannsberger. Il y avait des priorisa-
tions, et on s’est aussi retrouvés avec une 
école qui nous semblait enclavée derrière 
ce grand centre commercial [Mon Grand 
Plaisir], et aussi le fait que cette école 
méritait une réhabilitation totale, mais 
comme nous remettions en état complet 
l ’école Prévert, où nous avons refait un 
self, la cour et le centre de loisirs, on pou-
vait intégrer les enfants là-bas. »

Quant à l’avenir du bâtiment de 
la désormais ex-école Gérard Phi-
lipe, il reste pour l’instant incertain. 
« Aucune prise de décision n’a été faite, 
rien n’est dans les tuyaux, rien n’est acté, 
déclare la maire. On est en réflexion, 
on va voir, […] mais en tout cas, ça ne 
sera pas de l’habitat, ça, c’est sûr. » n

Un recours de l’opposition contre la fermeture 
de l’école Gérard Philipe 
Alors que l’établissement ferme à partir de cette rentrée, deux groupes d’opposition 
s’étaient manifestés cet été en déposant un recours contre sa fermeture et contre 
la réforme de la carte scolaire. 

 ALEXIS CIMOLINO

Selon les groupes Plaisir notre 
ville et Tout à faire pour Plaisir, la 
décision de fermer l’école Gérard 
Philipe a été prise alors que « son 
maintien et la pérennité de la 
structure avaient été initialement 
promis aux parents ».
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Iron Bodyfit, lancée en 2015, est la 
première enseigne française a être 
arrivée sur le marché de l’EMS 
(Électro-myo-stimulation). Elle 
a ouvert, le 10 juillet dernier, une 
salle (également appelée un studio) 
à Coignières, installée au 10, rue du 
Gibet. Ce qui porte à six le nombre 
de studios Iron Bodyfit implantés 
en Île-de-France. 

En entrant à l’intérieur du studio, 
rien à voir avec l’ambiance d’une 
salle de sport traditionnelle. Ici, 
c’est beaucoup plus calme. Trois 
vestiaires spacieux, trois douches 
individuelles, un espace beauté… 
il est clair que le lieu en jette. « Ici, 
c’est beaucoup plus intimiste qu’une 
salle de sport, cela plaît a beaucoup 
de nos adhérents  », explique Rémi 
Baldyrou, jeune coach de 25 ans, 
passé par des études de commerce 
et féru de sport depuis toujours.

« Depuis que nous avons ouvert, nous 
avons 90 membres, et il reste encore de 
la place, donc oui, ça marche plutôt bien. 
Nous avons une variété importante de 
profils parmi les gens qui viennent. Il y 
a des personnes pas forcément très spor-
tives, d’autres qui n’ont pas beaucoup 
de temps, mais également des gens qui 
pratiquent différentes activités sportives 
comme la course à pied, le yoga ou encore 
la natation », poursuit Rémi. 

Quatre heures de sport  
condensées en 25 minutes

Le principe proposé par l’enseigne 
est simple, faire l’équivalent de quatre 
heures de sport en seulement 25 mi-
nutes, grâce à la technologie EMS, 
initialement créée pour les sportifs 
de haut niveau, qui consiste à créer 
des contractions musculaires par le 
biais d’électrodes placées sur diffé-
rentes parties du corps, comme les 

cuisses ou les pectoraux. Alléchant, 
non ? À tel point que La Gazette a 
voulu s’essayer à une séance. 

Après avoir enfilé une tenue de sport 
près du corps ainsi que l’équipement 
adéquat, c’est parti pour 20 minutes 
de renforcement musculaire suivies 
de cinq minutes de cardio. Et tout 
de suite, les premières sensations, 
étonnantes de surcroît, se font res-
sentir. On ressent bien les petites 
pulsions qui parcourent le corps, 
loin d’être désagréables. Les exer-
cices s’enchaînent (squats, fentes 
avant…) à un rythme plutôt sou-
tenu et gare à celui qui se positionne 
en retard, les électrodes sont bien 
présentes pour vous rappeler ce 
pourquoi vous êtes là. 

« J’augmente  ? Je diminue l’inten-
sité ? », Rémi règle les stimulations 
selon le ressenti de chacun. Car le 
courant délivré par les électrodes 
est réglable, pour chaque partie du 
corps. Un accompagnement vrai-
ment personnalisé en soi. Un bilan 
corporel est par ailleurs proposé 
toutes les six semaines pour suivre 
l’évolution des adhérents. La séance 
terminée, non sans mal pour une 
première, une sensation de bien-être 
vous envahit. Car les bienfaits de 
telles séances sont notables : perte 
de poids, raffermissement, tonifica-
tion, perte de cellulite, réduction des 
douleurs chroniques… 

Le studio de Coignières possède 
trois machines haut de gamme, 

d’une valeur de 10 000 euros l’unité. 
Sur ces machines, un écran four-
nit de nombreuses informations 
comme la bonne posture à adopter 
pour l’exercice en cours ou encore 
le temps nécessaire au maintien de 
la position. Néanmoins, pas de pa-
nique si vous êtes perdu, les coachs 
sont présents continuellement pour 
vous guider au mieux.

Côté tarifs, cette technologie a un 
coût et Iron Bodyfit propose trois 
formules : Silver, Gold et Platinium. 
La première propose un abonne-
ment pour trois mois à 140 euros 
par mois, la seconde un abonne-
ment pour six mois à 110 euros par 
mois, et enfin un abonnement pour 
un an à 100 euros par mois.

Les trois coachs du studio de Coi-
gnières (Rémi, accompagné de ses 
deux collègues Anaïs et Lyna)  ac-
cueillent les participants du lundi au 
vendredi de 10 h à 14 h et de 16 h 
à 20 h, ainsi que le samedi de 9 h 
à 13 h. Pour les curieux souhaitant 
découvrir le concept, une séance 
d’essai gratuite est proposée. Plus 
d’informations au 07 88 96 91 45 
et sur le site internet de l’enseigne 
ironbodyfit.com. n

Le sport par électrostimulation 
s’est installé dans la ville
Iron Bodyfit, enseigne pionnière dans l’EMS, a ouvert 
en juillet dernier une salle de sport novatrice qui a déjà 
séduit 90 personnes. 

 PIERRE PONLEVÉ

Rémi et sa collègue Anaïs sont deux des trois coachs qui accueillent 
les adhérents.
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LES CLAYES  Venez 
vous essayer 
au badminton 
et au minigolf 
à One Nation
Le centre commercial propose 
jusqu’au 24 septembre des 
activités de badminton et de 
minigolf à pratiquer en famille 
ou entre amis ainsi qu’une 
terrasse estivale. 

 EN IMAGE
MAGNY  Pédaler pour recharger son smartphone est désormais possible

Envie de prolonger les vacances ? 
Le centre commercial One 
Nation,aux Clayes-sous-Bois, 
propose jusqu’au 24 septembre 
des animations estivales. Parcours 
de minigolf et terrain de bad-
minton sont installés au sein du 
centre commercial, mais aussi une 
terrasse ombragée avec parasols, 
chaises longues, et mêmes cabines 
de plage. « Bronzer au soleil, man-
ger une glace, s’amuser, se reposer… 
sont les maîtres mots de l ’été à One 
Nation Paris outlet », résume le 
centre commercial sur son site 
internet. La matériel pour le mini-
golf et le badminton est fourni 
gratuitement à l’espace accueil & 
services du centre commercial. 
Il est adapté à la fois aux adultes 
et aux enfants, pour des activités 
à pratiquer aussi bien entre amis 
qu’en famille. Renseignements au 
01 72 87 90 11. 

Depuis le 2 août, un nouvel équipement a fait son apparition du côté de la plaine de Chevincourt, à Magny. Deux bornes permettant de recharger 
son téléphone portable en pédalant ont été installées. Une troisième a pris place aux abords du skatepark. Avec ces dispositifs, il est possible de 
recharger jusqu’à trois téléphones et/ou ordinateurs simultanément par induction ou par port USB. « Ce nouveau service de recharge fun et écores-
ponsable […] a été lauréat du budget participatif écologique de la Région qui a subventionné l ’achat de trois bornes pour la commune », précise le dernier 
magazine municipal. Il est également possible de télécharger gratuitement l’application « ilo by Ludik Énergie » (disponible sur les différentes 
stores) pour pouvoir se connecter en bluetooth aux bornes, visualiser la quantité d’énergie produite ou encore participer à des défis.
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La volonté d’utiliser davantage des 
mobilités douces et d’adopter une 
consommation raisonnée est en plein 
essor. Et à SQY, une association 
symbolise cela. La Vie’cyclette, créée 
en 2018 et basée initialement à La 
Verrière, s’est depuis implantée dans 
plusieurs communes de l’agglomé-
ration. Pour rappel, cette association 
vise à aider à la réparation de vélos 
par des ateliers qu’elle organise, mais 
œuvre aussi à la récupération et à la 
vente de vélos d’occasion à des prix 
modiques, et organise des séances 
d’initiation vélo ou de remise en selle 
pour les adultes. 

Outre ses premiers locaux d’installa-
tion, dans le quartier verriérois du Bois 
de l’Étang, La Vie’cyclette a ensuite 
ouvert en juin 2022 des ateliers de 
réparation participatifs et solidaires à 
Montigny-le-Bretonneux et Trappes, 
puis un nouvel atelier, aux Clayes-
sous-Bois cette fois, en juin dernier, 

celui-ci étant néanmoins davantage 
porté par les associations Plaisir en 
transition et Les Clayes-Villepreux en 
transition. « On a décidé que les ateliers 
seront indépendants. Il y aura la couver-
ture de La Vie’cyclette, mais jusque-là, 
c’était La Vie’cyclette qui portait les ate-
liers, mais c’est trop compliqué  à gérer, 
confie Thomas Doucerain, membre du 
conseil d’administration de La Vie’cy-
clette. On est victimes du succès, car l’as-

sociation […] n’est pas capable de suivre 
trois ateliers qui fonctionnent à plein 
régime, donc il fallait trouver un moyen 
d’avoir de l’autonomie localement. »

Ainsi, le 23 septembre, est program-
mée une assemblée générale de scis-
sion. Elle actera la séparation de La 
Vie’cyclette en deux associations : La 
Vie’Cyclette ÉCO pour l’atelier de 
La Verrière, et La Vie’Cyclette Verte 

pour les bénévoles œuvrant au sein 
des ateliers de Trappes et Montigny. 

Il faut dire que les effectifs ont 
augmenté de manière vertigineuse. 
Alors qu’en 2019? La Vie’cyclette 
comptait plus de 50 adhérents, elle 
a dépassé aujourd’hui les 330, indi-
quait en juin denier Thomas Dou-
cerain, alors rencontré en marge 
de l’inauguration d’un caisson de 
réemploi d’objets à la déchetterie 
de Montigny (voir La Gazette du 
27 juin dernier). Un caisson par 
ailleurs très utile à l’association.  

« On peut récupérer des pièces qui sont 
devenues presque impossibles à trouver 
sur le marché pour réparer des vieux 
vélos. Soit on considère qu’ils (les vélos, 
Ndlr) sont en bon état et on va les re-
mettre en état, soit on considère [que], 
si le cadre est piqueté de rouille, par 
exemple, on ne va pas faire de peinture 
car ça coûte trop cher, on va récupérer 
des pièces détachées pour d’autres vélos », 
expliquait Thomas Doucerain. Selon 
lui, « 80 % des vélos qu’on nous donne 
repartent en tant que vélos, et 20  % 
servent de pièces détachées ». 

Mais cette démarche n’est encore 
pas suffisante, selon le responsable 

associatif  : « On collecte 200 vélos par 
an environ, mais il faudrait en collecter 
dix fois plus. Il y a une étude de l’Ademe 
(Agence de l’environnement et de la 
maîtrise de l’énergie) qui montre qu’en 
France il y a 1,5 million de vélos qui sont 
jetés tous les ans, et quand on ramène au 
ratio sur SQY, vous tombez sur quelque 
chose autour de 4 000 vélos. Ils ne sont 
pas tous exploitables, mais il faudrait au 
moins en récupérer la moitié.  »  

Continuer à s’implanter  
dans d’autres villes  

et à collecter plus de vélos 

C’est l’un des objectifs de La Vie’cy-
clette, en plus bien sûr de continuer 
à étendre son rayonnement à SQY. 
L’association aimerait notamment 
toucher des communes comme 
Magny-les-Hameaux, Guyancourt, 
ou encore Maurepas, Élancourt, 
et Coignières. « Le nerf de la guerre, 
c’est d’avoir un local », glisse Thomas 
Doucerain. En attendant, des ateliers 
de réparation de vélos sont prévus les 
mardis, uniquement à Montigny, les 
mercredis, à La Verrière, et les same-
dis à la fois aux Clayes, à Montigny 
et à La Verrière, et le 1er samedi de 
chaque mois à Trappes. Détails sur 
viecyclette.org. n

La Vie’cyclette, l’association qui monte
En quelques années, voire quelques mois, l’association, initialement implantée à La 
Verrière, a étendu son rayonnement à d’autres communes de SQY : Montigny, Trappes, 
et plus récemment Les Clayes.

 ALEXIS CIMOLINO

La Vie’cyclette œuvre dans trois domaines : l’aide à la réparation par 
des ateliers participatifs et solidaires, la récupération et la vente de vélos 
d’occasion, et des séances d’initiation au vélo pour les adultes. 
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MAUREPAS  De nou-
velles places de 
stationnement 
en zone bleue
Pas moins de 20 nouvelles 
places viennent d’être créées 
à proximité de l’écoquartier 
des 40 Arpents à Maurepas.

En juin, la ville de Maurepas a créé 
20 places de stationnement supplé-
mentaires aux abords de l’écoquartier 
des 40 Arpents. Il s’agit de l’extension 
du parking situé devant les tennis 
municipaux, dans la rue de Che-
vreuse, avec la création d’une pour les 
Personnes à mobilité réduite (PMR). 
Pour permettre la bonne infiltration 
des eaux de pluie, cet aménagement 
a été réalisé en pavés drainants 
autobloquants, posés sur un lit de 
grave. Le stationnement a été mis en 
zone bleue pour favoriser la rotation 
des véhicules. Les conditions de 
stationnement et de circulation dans 
le secteur seront améliorées pour les 
résidents, mais aussi pour les abon-
nées des tennis municipaux. Cette 
zone bleue s’étendra sur une durée de 
3 heures, du lundi au dimanche, de 
9 h à 19 h. La zone bleue oblige les 
automobilistes à afficher un disque 
bleu de manière visible depuis le 
pare-brise. Le coût total de l’opéra-
tion s’élève à 80 000 euros.

Dix ans après son ouverture, One Na-
tion Paris Outlet annonce des chiffres 
de fréquentation en hausse. Dans un 
communiqué, le centre commercial 
situé aux Clayes-sous-Bois annonce 
qu’  «  après une année 2022 record, le 
centre One Nation Paris outlet […] 
affiche une croissance de sa fréquentation 
de + 10,95 % depuis le début de l’année 
versus 2022. Par rapport à l’année 
2019, devenue l’année de référence dans 
l’univers du retail, la fréquentation du 
centre au cumul de ces sept premiers mois 
est en progression de + 37,61 %. »

Selon la direction du centre, cette 
forte croissance serait portée «  par 
les fondamentaux du centre, le renfor-
cement de l’offre de marques mais aussi 
par le plan « feel good shopping » lancé 
par le centre au sortir de la pandémie de 
Covid » Ainsi, l’offre du centre a été 
renforcée par un élargissement et une 
montée en gamme avec les arrivées 
récentes de Estée Lauder (marques 
Tom Ford, Jo Malone, MAC, Bobby 
Brown, Origins, etc.), Outly (lunettes 
Dior, Prada, Gucci, Ray-Ban…), 
STDupont, Sonia Rykiel, etc.

S’agissant du plan FGS (Feel good 
shopping), lancé en 2021, le centre 
a ainsi implanté 3 000 arbres et 
plantes supplémentaires, installé un 
solarium/coin détente zen (bruits 
d’écoulement d’eau, chants d’oi-
seaux), renforcé l’offre de restauration 
(six restaurants actuellement et bien-
tôt sept), étendu l’offre épicerie fine 
(ouverture de Oliviers & Co venant 
s’ajouter à Lindt, Kusmi tea, Illy café, 
Casa de nata…) etc.

Cette forte croissance s’expliquerait 
aussi selon le centre commercial par 
« une profonde mutation des habitudes 

de consommation, qui aboutit à une 
consommation plus proche du lieu de ré-
sidence, […]. Le télétravail a également 
été un accélérateur de tendance signi-
ficatif en la matière […] », ou encore 
« la forte résurgence de l’inflation que les 
centres outlet permettent généralement 
de réduire de moitié (50 % de remise 
en outlet par rapport aux prix de vente 
dans les magasins et centres commer-
ciaux traditionnels) ».

Dans ce communiqué, Philippe Cat-
teau, président de CATINVEST 
(propriétaire du centre), a tenu 
« tout particulièrement à remercier nos 

marques partenaires et l’ensemble de 
leurs équipes pour ces résultats qui de-
vraient, à nouveau, permettre au centre 
d’afficher la plus forte croissance des 
outlets en France ». « C’est le plus beau 
cadeau que le centre pouvait espérer 
pour fêter ses dix ans d’existence en oc-
tobre prochain et montrer que l’on peut 
prendre de l’âge et… galoper comme un 
jeune premier », ajoute-t-il.

Au dernier trimestre, dès le mois 
d’octobre, One Nation célébrera ses 
dix ans en offrant des animations 
et des promotions exceptionnelles. 
Deux grands chefs de cuisine se join-
dront à la fête pour offrir aux clients 
une expérience gustative conviviale 
et premium, à l’image du centre, avec 
notamment Jean-François Piège, 
chef étoilé aux commandes de plu-
sieurs restaurants gastronomiques 
(Le Grand Restaurant, La Poule 
au Pot…) et juré de l’émission Top 
chef pendant dix ans, ou encore Juan 
Arbelaez, chef colombien ayant tra-
vaillé dans des palaces parisiens (Le 
George V et Le Bristol) et membre 
du jury de l’émission Objectif Top chef 
dès septembre. 

One Nation Paris accueille au-
jourd’hui 90 boutiques, plus de 150 
marques, à des prix inférieurs de 
30 % minimum à 70 % comparés 
aux prix pratiqués dans les réseaux 
traditionnels. n

Fréquentation des centres commerciaux :  
One Nation tire son épingle du jeu
One nation Paris outlet annonce une croissance très soutenue de sa fréquentation 
sur les sept premiers mois de l’année 2023.

 LA RÉDACTION

« Après une année 2022 record, […] One Nation […] affiche une croissance 
de sa fréquentation de + 10,95 % depuis le début de l’année versus 2022 », 
annonce le centre commercial. 
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PLAISIR  Une nouvelle filière 
à la déchetterie de Plaisir

LA VERRIÈRE  Des navettes scolaires 
mises en place après les incendies, la 
carte Imagine’R n’est pas nécessaire

Géré par l’agglomération de Saint-
Quentin-en-Yvelines, le réseau des 
déchetteries ne cessent d’évoluer. 
À l’exemple des déchetteries de 
Guyancourt, de Montigny-le-Bre-
tonneux et d’Élancourt qui ont 
d’ores et déjà bénéficié de cette 
initiative, la déchetterie de Plaisir 
dispose depuis août 2023 d’une 
nouvelle filière pour les Déchets 
diffus spécifiques (DDS), mise à 
disposition de tous les habitants de 
Saint-Quentin-en-Yvelines. Cela 
permet de mieux gérer ses déchets 
et de favoriser leur traitement. 

Dépôt des produits nocifs pour 
la santé et l’environnement

Ainsi, il est désormais possible de 
déposer à la déchetterie de Plaisir 
des produits nocifs pour la santé 
et l’environnement tels que les 
déchets des produits de bricolage 
et de décoration, les déchets des 
produits du jardinage, les déchets 

des produits d’entretien piscine, 
les déchets des produits d’entretien 
véhicule, les déchets des produits 
d’entretien maison, les déchets des 
produits de chauffage, cheminée et 
barbecue. n

En raison de l’incendie de l’école 
du Bois de l’Étang, la ville de La 
Verrière, la Région, Île-de-France 
Mobilité et SQY mettent en place 
un transport par bus pour les en-
fants scolarisés à l’École régionale 
du premier degré (ERPD). Un ac-
compagnateur de la Ville sera pré-
sent dans chaque bus pour assurer 
les trajets des enfants. « Nous avons 
le plaisir d’informer les parents des 
élémentaires du Bois de l’Étang que la 
carte Imagin’R ne sera finalement pas 
nécessaire pour bénéficier du service de 
navettes scolaires du Bois de l’Étang 
vers l ’ERPD, annonce la munici-
palité. Les parents ayant déjà souscrit 
au passe annuel seront intégralement 
remboursés par la Ville. Nous vous 
invitons à vous rapprocher du service 
scolaire pour le remboursement : ser-
vice.scolaire@mairie-laverriere.fr / 
01 30 13 76 24. Une carte nominative 
sera remise en classe lors de la semaine 

de la rentrée à tous les élèves, et devra 
être présentée à la montée dans le bus.» 

Afin d’ajuster le nombre de bus 
aux besoins, les familles doivent 
inscrire leur enfant sur les activi-
tés transports sur le Portail famille. 
Des séances d’accompagnement à la 
souscription en ligne seront propo-
sées en mairie au 06 47 18 65 54. n

La déchetterie de plaisir dispose depuis août d’une filière 
Déchets diffus spécifiques (DDS).Ces navettes sont mises en place pour les enfants du Bois 

de l’Étang scolarisés à l’ERPD à la suite de l’incendie de leur 
école dans ce quartier début juillet.

 EN BREF EN BREF

La déchetterie de Plaisir imite ainsi 
d’autres déchetteries de SQY, qui ont 
déjà adopté cette initiative. 
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L’ERPD, située dans le quartier 
d’Orly parc,à La Verrière, accueillera 
les élèves verriérois de l’école 
élémentaire du Bois de l’Étang 
à compter de la rentrée. 
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SQY  RER C : Tra-
vaux et interrup-
tions nocturnes 
à prévoir à SQY
Les travaux nocturnes de 
la SNCF vont entraîner des 
interruptions sur le RER C en 
septembre.
Durant le mois de septembre, la 
SNCF engage de nouveaux travaux 
mensuels sur la ligne C du RER. Ces 
travaux en soirée entraîneront une 
interruption de trafic du vendredi 
1er au vendredi 29 septembre (sauf 
les samedis et dimanches), à partir 
de 22 h 30 entre Javel et Versailles 
Château Rive Gauche et de Javel 
vers St-Quentin-en-Yvelines. Le 
dernier train au départ de Javel pour 
Versailles Château RG partira à 23 
h 11 et le dernier train au départ de 
Versailles Château RG pour Javel 
partira à 22 h 25. Le dernier train au 
départ de Javel pour St-Quentin-en- 
Yvelines sera à 23 h 02. Le dernier 
train au départ de la gare de St-
Quentin-en-Yvelines pour Javel par-
tira à 22 h 40. Le report du trafic sera 
assuré par les lignes de bus régulières 
169 et 171. Toutes les informations 
sont à retrouver sur le blog de la 
ligne C : malignec.transilien.com. 

LES CLAYES-SOUS-BOIS











SQY  Devenez bénévoles de SQY  
pour les Jeux olympiques et 
paralympiques 2024

VOISINS-LE-BRETONNEUX  Travaux en cours 
au carrefour de la Remise

Saint-Quentin-en-Yvelines recrute 
ses bénévoles pour participer aux 
Jeux olympiques et paralympiques 
( JOP) de Paris 2024 (respective-
ment du 26 juillet au 11 août et du 
28 août au 8 septembre) et être au 
cœur de l’organisation. La campagne 
se poursuit jusqu’au 31 décembre. 
En 2024, les bénévoles seront un 
rouage essentiel du succès des JOP 
à SQY. Le programme est ouvert 
aux personnes en situation de han-
dicap. Pour s’inscrire, il faut remplir 
le formulaire sur le site internet  :  
sqyetlesjeux.fr/devenir_benevole/.

Les personnes sélectionnées seront 
ensuite formées à leur mission, mais 
aussi en langues et aux gestes de 
premiers secours. Elles disposeront 
également de supports en ligne et se-
ront équipées de la tenue officielle du 
programme bénévoles. Ces derniers 
auront pour missions d’accueillir du 

public et d’orienter depuis les gares 
jusqu’aux sites de compétitions, d’in-
tervenir sur les lieux d’animations, 
de célébration et de retransmission 
pendant les Jeux. Les critères de 
sélection sont : avoir au minimum 18 
ans au 1er juillet 2024, s’engager à être 
disponible huit demi-journées, par-
ler français et/ou anglais. n

Dans le cadre de ses divers travaux 
d’aménagement et d’amélioration de 
ses routes, le Département des Yve-
lines prévoit la fermeture de la liaison 
avenue de la Pyramide (nord) avec la 
Route départementale 36 (RD36), 
jusqu’au 30 octobre. Pendant cette 
période, la ville de Voisins-le- 
Bretonneux invite les usagers de cet 
axe routier, particulièrement fré-
quenté, à emprunter la rue de la Re-
mise vers Montigny-le-Bretonneux 
et le boulevard Descartes. 

La municipalité précise également 
que les services, comme la col-
lecte des déchets, sont maintenus 
durant les travaux. La rentrée sco-
laire sera quelque peu perturbée 
pour les élèves du collège Cham-
pollion. En effet, l’arrêt Collège 
Champollion (bus 452 et 456) ne 
pourra pas être desservi. Cet arrêt 
est reporté, à la descente comme 
à la  montée dans le bus, à l’arrêt 
Lycée Descartes, sur le boulevard 
Descartes côté lycée. n

SQY lance son programme de recrutement de bénévoles 
pour les Jeux olympiques et paralympiques. La campagne 
se poursuit jusqu’au 31 décembre. 

Avec les travaux du Département, l’accès à la RD36 par 
l’avenue de la Pyramide est fermé jusqu’à fin octobre.

 EN BREF EN BREF

ACTUALITÉS 11

Les critères de sélection sont : avoir 
au minimum 18 ans au 1er juillet 
2024, s’engager à être disponible 
huit demi-journées, parler français 
et/ou anglais. 

IL
LU

ST
RA

TI
O

N
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

Le Département des Yvelines prévoit la fermeture de la liaison avenue de la 
Pyramide (nord) avec la Route départementale 36 (RD36) jusqu’au 30 octobre.
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 N°231 du mardi 5 septembre 2023 - lagazette-sqy.fr

Dans le cadre de l’édition 2023 
du budget participatif de la ville 
de Maurepas, les suffrages se sont 
portés sur trois projets autour de 
l’inclusion dans la ville, de la pro-
preté et de la jeunesse. 

Pour rappel, huit projets avaient 
été présentés par les habitants de 
Maurepas voici quelques mois. 
Tous les projets ont été étudiés et 
ils ont ensuite été proposés au vote 
des Maurepasiens. Ce sont ainsi 
884 suffrages qui ont été recueillis. 
Les Maurepasiennes et les Maure-
pasiens ont porté majoritairement 
leur vote sur l’extension de l’aire de 
jeux du Bois de Nogent pour un 
budget de 30 000 euros. Ce projet 
est le lauréat de cette édition 2023 
du budget participatif avec pas 
moins de 132 votes en sa faveur. 

Les habitants ont également adop-
té l’idée de poubelles intelligentes 
pour un budget de 13 000 euros, 
et voté pour la réhabilitation des 
terrains de basket au stade du Bois 
pour un montant de 3 000 euros. 
La municipalité de Maurepas avait 

prévu une enveloppe budgétaire 
plus large que les projets plébisci-
tés, pour son budget participatif. 
Aussi, les projets qui sont arrivés 
en deuxième position dans les 
suffrages vont également pouvoir 
prendre vie. Ainsi, l’idée d’un ter-
rain de basket 3x3 au stade du Bout 
des Clos va pouvoir être concréti-
sée pour un montant de 30 000 
euros. Des cendriers pour le recy-
clage des mégots vont également 
pouvoir être installés pour un bud-
get de 5 000 euros. Enfin, la Ville 
a décidé de consacrer les 10 000 
euros restants, les Maurepasiens 
s’étant manifestement montrés 

particulièrement raisonnables dans 
leurs choix, à la pose de corbeilles 
à double compartiments dans les 
zones à forte fréquentation. 

Toutes ces propositions font bien 
évidemment l’objet d’évaluations 
financières, techniques et juridiques 
scrupuleuses de la part des services 
de la municipalité pour pouvoir es-
timer en amont leur viabilité et leur 
faisabilité. Depuis la mise en place 
de ce dispositif de budget partici-
patif voilà quelques années main-
tenant, la ville de Maurepas aura, 
après cette édition 2023, réalisé pas 
moins de 21 projets. n

Trois projets retenus au budget participatif
Grâce aux nombreux habitants impliqués, le budget participatif de la commune ouvre 
un nouveau faisceau de projets dans la ville pour cette édition 2023.

 LA RÉDACTION

SQY  Brocantes et vide-greniers 
à venir dans plusieurs communes 
en septembre 

Les villes de Guyancourt, Élan-
court, Plaisir et Trappes proposent 
leurs vide-greniers et brocantes en 
ce mois de septembre de rentrée. 

À Guyancourt, la Foire à la Bro-
cante se déroulera le dimanche 24 
septembre sur la place du Mar-
ché  et dans les rues voisines. Les 
participants peuvent disposer de 
deux stands (les emplacements sont 
donc limités à deux par foyer). Les 
inscriptions se font uniquement 
en ligne  sur le site Mybrocante.fr   
jusqu’au 9 septembre (12 euros 
par emplacement). Informations 
à l’adresse  foirealabrocante@ville-
guyancourt.fr

À Élancourt, la Fête d’automne 
sera de retour le dimanche 17 sep-
tembre, de 9 h à 18 h, entre le 
rond-point du Pré Yvelines, le 
rond-point Cassina de Pecchi et le 
rond-point des Droits de l’Homme 
et du Citoyen. Les inscriptions 
sont en ligne via l’Espace Citoyen, 
ou sur l’application Élancourt. 

À Plaisir, le vide-greniers de Plai-
sir fait son grand retour dans le 
parc du château, le dimanche 17 
septembre, de 8 h à 18 h. L’entrée 
est libre et gratuite. Quant au vide-
greniers Bric à Trappes, il se tiendra 
le dimanche 24 septembre, de 9 h 
à 18 h, rue Pierre Courtade, à côté 
du gymnase Gagarine. Les inscrip-
tions sont ouvertes sur trappes.fr n

Quatre rendez-vous de brocantes ou de vide-greniers vous 
attendent en cette rentrée de septembre.

 EN BREF

L’extension de l’aire de jeux du Bois de Nogent, la mise en place de poubelles 
intelligentes et la réhabilitation des terrains de basket au stade du Bois ont 
obtenu les faveurs des Maurepasiens. 
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À Élancourt, la Fête d’automne sera 
de retour le 17 septembre, de 9 h à 
18 h, entre les ronds-points du Pré 
Yvelines, Cassina de Pecchi et des 
Droits de l’Homme et du Citoyen. 
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COIGNIÈRES  
Passage  
du bibliobus  
dans la ville  
le 14 septembre
Le bibliobus s’arrête 
à Coignières le jeudi 
14 septembre, devant 
la Maison de Voisinage.
Médiathèque itinérante, le biblio-
bus met à disposition des habitants 
plus de 500 documents, livres, CD, 
revues... Rendez-vous devant la 
Maison de Voisinage le jeudi 14 sep-
tembre 2023, de 16 h 30 à 18 h 30. 
Pour information, le dispositif est 
ouvert à l’ensemble de la population. 
Les personnes intéressées peuvent y 
retirer leurs commandes effectuées 
sur le site des médiathèques et 
procéder à des retours. (Réservation 
de documents sur le portail SQY : e-
mediatheque.sqy.fr). Pour rappel, 
l’emprunt de livres est gratuit. Le 
calendrier des dessertes du bibliobus 
à Coignières est le suivant : 14 et 
28 septembre, 12 octobre, 9 et 23 
novembre, 7 et 21 décembre, 18 
janvier 2024, 1er et 29 février 2024, 
14 et 28 mars 2024, 25 avril 2024, 
23 mai 2024 et 6 et 20 juin 2024.

MAUREPAS



Dans la matinée du 9 août, le 
groupe d’atteinte aux biens de la 
sûreté urbaine de Plaisir a été avisé 
par la police municipale de Ville-
preux qu’un vol de voiture avait eu 
lieu dans cette commune. C’est le 
propriétaire, parti en vacances en 
Espagne, qui a prévenu les policiers 
de Villepreux. Lui-même avait été 
prévenu par son voisin. La Mer-
cedes dérobée possédait un traceur 
GPS et a été localisée à Plaisir. 
Une surveillance a alors été mise 
en place par les policiers de la Bac 
(Brigade anti-criminalité). 

La voiture volée possédait 
un traceur GPS

À 16 h 50 dans la même journée, un 
individu de 18 ans est monté dans 
la voiture et a démarré. L’homme 
a refusé d’obtempérer à l’ordre des 
policiers qui lui ont alors immé-
diatement demandé de s’arrêter et 
a, au contraire, accéléré. C’est à ce 
moment-là qu’il a percuté quatre 
véhicules en stationnement ainsi 
que des plots en béton avant de 
finir sa course dans un arbre dans 
le quartier du Valibout.

Après son accident, il a pris la fuite à 
pied et est parvenu à disparaître dans 
le hall d’un immeuble après avoir 
perdu sa casquette, récupérée par les 
policiers. Il a néanmoins été formel-
lement identifié par ces derniers.  

Deux clés ont été retrouvées dans la 
voiture volée qui a été ouverte sans 
effraction. Les policiers ont contacté 
la victime qui leur a indiqué où elle 
rangeait ses clés normalement. Les 
enquêteurs se sont rendus au domi-
cile de cette dernière et ont décou-
vert qu’une fenêtre et un volet du pa-
villon avaient été forcés. À l’intérieur, 
la maison avait été fouillée. Avec 
l’autorisation du parquet, cinq écou-
villons et la casquette ont été envoyés 
dans un laboratoire privé pour une 
analyse. Les résultats, arrivés le 16 
août, furent sans appel. Il s’agissait 
bien de l’homme qui avait réussi à 
s’enfuir quelques jours plus tôt. 

Le 17 août, l’homme a été interpellé 
à son domicile à Plaisir. Un second 
ADN, celui de sa petite amie qui est 
elle âgée de 20 ans, a été retrouvé sur 

l’appui-tête de la voiture ainsi que 
sur une autre clé volée.Elle a donc 
également été arrêtée. 

Lors de son audition, le conducteur 
n’a pas reconnu le vol par effraction, 
mais uniquement le recel et le refus 
d’obtempérer. Il a refusé de com-
muniquer le code de déverrouil-
lage de son téléphone. Quant à la 
jeune femme, elle n’a reconnu aucun 
fait. Sur instruction du magistrat, 
le couple a été déféré au parquet 
de Versailles le 18 août pour une 
comparution immédiate le 21 août. 
L’auteur du refus d’obtempérer et 
du recel de vol par effraction a été 
condamné à sept mois de prison 
plus cinq mois de révocation de sur-
sis, sans mandat de dépôt. Sa com-
pagne a été relaxée au bénéfice du 
doute. n

Le 28 août à 18 h 55, une cliente 
habituelle d’un commerce d’achat 
et de revente pour les particuliers 
situé dans la zone du forum de 
Coignières a demandé à voir des 
bijoux en or, avant de les subtili-
ser pour un montant de 7 100 eu-
ros. La femme, âgée de 28 ans, a 
menacé avec un couteau Opinel 
les employés de la boutique qui 
l’empêchaient de sortir. 

Rapidement rattrapée par les 
employés, elle a été désarmée et 
maintenue sur place avant l’arrivée 
de la police. Les pompiers se sont 
également déplacés, car la femme 
s’est blessée à la jambe avec son 
couteau lorsqu’elle est tombée. Elle 
présentait une plaie de 10 cm à la 
cuisse nécessitant son transport à 
l’hôpital avant d’être ramenée au 
commissariat pour sa garde à vue.

La jeune femme est passée devant 
le tribunal judiciaire de Versailles 
le jeudi 31 août. Ce n’est pas la 
première fois que cette dernière 
fait face à la justice, elle avait déjà 
été condamnée en novembre 2016 
pour un vol commis à Rouen, ainsi 
que pour avoir transporté des stu-
péfiants à Cayenne, en Guyane 
française. 

La femme a justifié son larcin 
commis à Coignières en expli-
quant : « J’ai  voulu offrir ces colliers 
à mon copain qui vient de me quitter 

pour aller en Espagne. Je suis passée 
à l ’acte car je suis suicidaire et je 
voulais me mettre en danger. Je vou-
lais me sacrifier pour lui  », a-t-elle 
expliqué face à l’assemblée. 

Déjà condamnée par la justice 
pour un vol et du transport 

de stupéfiants

À l’intérieur de son sac à main, les 
policiers ont découvert une liasse 
de billets de 500 euros, d’une valeur 
totale de 5 000 euros, et une carte 
bancaire déclarée comme volée. 
Les 5 000 euros lui ont permis de 
s’acheter une paire de Louboutin 
à crédit. Elle a expliqué maladroi-
tement qu’il s’agissait d’économies 
faites sur les prestations sociales.

Quant à la carte bancaire, elle a 
servi à effectuer des achats fraudu-

leux. Sur la provenance de celle-ci, 
la prévenue s’est justifiée en décla-
rant l’avoir «  trouvée par terre. Je 
m’en suis servie pour acheter de la lin-
gerie en sans-contact. Puis je suis ve-
nue pour demander le remboursement 
sur mon compte. C’est vrai que là, je 
suis en faute. Mais il n’y en a eu que 
pour 143 euros », relate un article de 
78actu consacré à cette affaire.

Pour ces faits, la femme a écopé 
de 30 mois de prison à purger à 
la maison d’arrêt des femmes de 
Versailles. n

Plaisir  
Il vole une voiture dans  
un pavillon à Villepreux  
et est retrouvé au volant 
de celle-ci à Plaisir

Coignières  
Une voleuse de bijoux s’est 
blessée avec son propre 
couteau avant d’être maîtrisée

Un homme, tout juste majeur, a dérobé une voiture dans 
un pavillon à Villepreux. Alerté à distance, le propriétaire 
a géolocalisé sa voiture à Plaisir. Les policiers se sont 
déplacés pour arrêter le voleur.

Une femme âgée de 28 ans a tenté de dérober des bijoux 
en or d’une valeur de 7 100 euros. Les employés du commerce 
ont réussi à la maîtriser avant l’arrivée de la police.

La voiture du maire de La Verrière, 
Nicolas Dainville (LR), a été vandali-
sée le jeudi 31 août. L’édile a annoncé 
la triste nouvelle sur sa page X (ex-
Twitter). « Ma voiture une nouvelle fois 
prise pour cible. Vitre brisée et intérieur 
aspergé de gaz lacrymogène. Merci aux 
policiers pour leur intervention rapide. 
Comme beaucoup d’habitants victimes 
de ces violences gratuites et imbéciles, 
marre de ceux qui pourrissent la vie 
du quartier  ! », a-t-il écrit le jeudi 31 
août. Un message qui a obtenu le sou-
tien de nombreuses personnes parmi 
lesquelles Valérie Pécresse (Libres), 
la présidente de la Région, ainsi que 
celui du maire de Coignières, Didier 
Fischer (DVG). Tous condamnent 
fermement ces « actes inadmissibles ». n

Le 28 août vers 4 h du matin, le 
poste de contrôle de sécurité de la 
SNCF de La Verrière a contacté 
la police à la suite du déclenche-
ment de l’alarme d’un chauffeur 
de bus sur la ligne 145. Ce dernier 
s’est fait menacer par un homme 
armé d’un couteau. L’individu en 
question, âgé de 37 ans, a lacéré un 
siège du bus avec son arme. Les 
policiers, rapidement arrivés sur 
place, ont arrêté l’homme et l’ont 
placé en garde à vue. Le chauf-
feur n’a pas fait valoir son droit de 
retrait, car il était en fin de service 
au terminus de la ligne de bus. Il 
a prévu de porter plainte dans la 
journée. n

Dans la nuit du 30 au 31 août, 
un habitant a appelé la police, 
car il a aperçu, à Trappes, vers 
00 h 30, trois individus munis de 
jerricans qui rôdaient autour de 
voitures garées. Rapidement sur 
place, les policiers ont constaté 
que plusieurs véhicules avaient 
été siphonnés. Le signalement 
donné par l’habitant à l’origine 
de l’appel a permis d’intercep-
ter les trois auteurs, trois jeunes 
hommes âgés de 20 à 22 ans. n

La Verrière La voiture 
du maire dégradée 

La Verrière  
Un homme menace 
un chauffeur de bus 
avec un couteau

Trappes 
Trois hommes 
ont siphonné 
les réservoirs de 
plusieurs voitures 
en stationnement

FAITS 
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 PIERRE PONLEVÉ

La police a arrêté un homme qui avait cambriolé un pavillon. Il était reparti 
au volant de la voiture de la victime. 
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Une femme âgée de 28 ans a tenté de s’emparer de 7 100 euros de bijoux en 
or dans un commerce d’achat et de revente destiné aux particuliers installé 
à Coignières.
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Ils sont en finale  ! Les Cougars de 
Montigny-le-Bretonneux se sont 
fait peur, mais ont fini par venir à 
bout des Templiers de Sénart. Alors 
que les deux équipes s’étaient partagé 
les succès lors des quatre 1ers matchs 
(victoire de Sénart 3-2 lors du 1er et 
10-3 lors du 3e, tandis que Montigny- 
le-Bretonneux avait remporté le 2e 
11-4 et le 4e 4-0), les Cougars se sont 
imposés à domicile à l’issue d’un 5e 
et dernier match aussi irrespirable 
qu’interminable, le 3 septembre 
au stade Jean Maréchal. Une vic-
toire d’un petit point, 7-6, à l’issue 
de laquelle l’explosion de joie et les 
scènes de liesse entre les joueurs tra-
duisaient bien les différents états par 
lesquels ils étaient passés. 

« C’est un gros soulagement, confiait le 
président, José De Araujo, quelques 
minutes après la fin de ce combat 
titanesque. On a commencé le dernier 
match, il devait être 14 h 30 ou 40, 
et là, il est 19 h 15. Donc c’était long, 
il faisait chaud. On est soulagés, très 
contents, c’est quelque chose d’historique 
pour le club, c’est une des 1res fois qu’on 
va en finale du championnat de France 
(ils avaient déjà disputé la finale en 
2018, perdue face à Rouen, Ndlr), en 

plus on a gagné le Challenge, donc cette 
année, on remplit toutes les cases. » 

Vainqueurs du Challenge de France 
le 21 mai dernier, les Cougars réa-
lisent «  une saison historique  », des 
mots mêmes de son président, qui 
salue l’état d’esprit des joueurs lors 
d’un match aussi dur physiquement 
que mentalement. Bien partis, les 
Ignymontains ont en effet vu leurs 
adversaires recoller, mais l’ont fina-
lement emporté sur le fil « avec une 
équipe qui va puiser tout au bout des 
ressources  », selon José De Araujo. 
«  On avait des crampes, mal partout, 
mais on a été jusqu’au bout pour gagner 
ce match. Je suis très content des gars, 

de l’effectif, très heureux, poursuit-il. 
Ça fait le 3e match du week-end (les 
deux premiers avaient lieu les 19 et 
20 août, Ndlr). Les crampes, la fatigue, 
les émotions, il faut savoir gérer tout ça, 
mais au final, on a été meilleurs qu’eux, 
on a été au bout, et on a gagné. »

Et Montigny s’offre le droit de rêver 
du doublé Challenge-championnat, 
qui serait inédit dans l’histoire du 
club. Il faudra pour cela se défaire de 
Montpellier qui a éliminé Toulouse 
dans l’autre demi-finale de play-offs, 
et en ayant disputé un match de 
moins. « On s’attend à un match dif-
ficile, car c’est une équipe très bonne, qui 
a fait une saison incroyable, et là, qui 

gagne en plus en quatre matchs, donc 
ils en font un de moins que nous, juge 
José De Araujo. Mais nous, on a aussi 
nos arguments et on va aller défendre le 
titre pour aller gagner. » Les deux pre-
miers matchs de la finale se déroule-
ront au stade Jean Maréchal, les 9 et 
10 septembre, à respectivement 16 h 
et 11 h. Le match 3 et les éventuels 
matchs 4 et 5 sont eux programmés 
à Montpellier le 16 (à 15 h) et le 17 
septembre (à 11 h et 14 h). 

C’est donc en terre adverse que 
Montigny devra aller chercher un 
sacre, face à une équipe qui n’a plus 
remporté le championnat de France 
depuis 1995, mais a soulevé le Chal-
lenge de France en 2021 et battu les 
Cougars lors du match inaugural du 
Challenge cette année. Ils affichent 
également de meilleures statistiques 
que les Ignymontains lors de la sai-
son régulière  : 1ers de leur groupe 
avec 19 victoires et 5 défaites, tan-
dis que les Ignymontains ont certes 
aussi dominé leur poule, mais avec 
16 victoires et 8 défaites. Néanmoins, 
Montigny a dû composer avec une 
poule relevée, dans laquelle ils sont 
parvenus à terminer devant Toulouse 
et surtout Rouen, multiple tenant du 
titre, vainqueur de 16 des 17 derniers 
championnats. 

La défaillance des Rouennais, même 
pas qualifiés pour les play-offs, a 
d’ailleurs ouvert la voie à d’autres 

équipes, dont les Cougars. «  Mais 
bon, nous, on est allés jouer contre eux, 
on s’est battus pour gagner notre place, 
comme toutes les autres équipes. Mais 
c’est vrai que cette année, ils étaient un 
peu en dessous, mais il fallait quand 
même aller chercher les matchs, ce n’était 
pas facile, souligne José de Araujo. 
Même s’ils sont un peu moins bien cette 
année, il faut quand même gagner les 
matchs contre eux. » 

Montigny a d’ailleurs battu plu-
sieurs fois Rouen en championnat 
cette année et une fois en finale du 
Challenge de France. Les Ignymon-
tains savent déjouer les pronostics et, 
quelle que soit l’issue de la finale face 
à Montpellier, cela restera de toute 
façon une saison mémorable. «  Ce 
sera magnifique, même si on finit 2es , 
estime José de Araujo. Notre objec-
tif, c’était de jouer les play-offs, c’est un 
objectif rempli, et là, on se retrouve en 
finale. Donc il n’y a pas mieux, et après, 
derrière, on a nos chances tant que ce 
n’est pas joué. » n

Baseball Les Cougars de Montigny accèdent 
en finale après un match interminable 
Le club ignymontain a éliminé les Templiers de Sénart au bout du suspense  
du match 5 (remporté 7-6) et affrontera Montpellier les week-ends des 9 et 10  
et des 16 et 17 septembre.

Les Cougars, ont remporté leur demi-finale de play-offs face aux Templiers. 
Après deux succès partout, tout s’est décidé lors du 5e match, gagné par 
Montigny d’une courte tête.
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On vous aide à concrétiser 
votre projet !

POUR HABITER OU INVESTIR 
DANS L’IMMOBILIER NEUF

DISPOSITIF

PINELLMNP
DISPOSITIFRÉSIDENCE

PRINCIPAL

PITCHIMMO.FR

RENSEIGNEZ-VOUS DÈS MAINTENANT

0 800 123 123
Service & appel gratuits

Pitch Immo - 87, rue de Richelieu 75002 Paris - SNC au capital de 75 000 000 € - RCS Paris 422 989715 - Illustrations et plans non contractuels, à caractère d’ambiance. Illustrations dues à la libre 
interprétation de l’artiste. Illustrateur : Habiteo – Juin 2023
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Certains penseront à des émissions 
télévisées comme Total wipeout, 
Ninja Warrior ou encore Intervilles, 
en les voyant. Les Bulky games font 
pour la 1re fois étape à l’Île de loisirs 
de SQY, le 9 septembre. « Il y a un 
côté Ninja warrior pour la réussite de 
l’obstacle mais sans la grosse perfor-
mance, Total wipeout mais plus par 
le côté amusement de tomber dans une 
piscine en étant bousculé par un bras 
motorisé, et Intervilles pour l’ambiance 
en équipes, entre amis, pour essayer de se 
défier. Donc c’est un peu un mix de tout 
ça dans la bonne humeur […]. À partir 
de 16 et jusqu’à 70 ans, les gens, qu’ils 
soient sportifs ou non, préparés ou non, 
viennent et s’amusent tout autant  », 
affirme Florian Fillon, directeur de 
l’agence française de Denali outdoor 
events, la société organisatrice de 
l’événement.

Cette dernière « gère le déploiement et 
toute l’organisation de l’événement, de 
A à Z, que ce soit les ventes, comme la 
communication et le déploiement logis-

tique », selon son directeur, à la tête 
d’une société de 14 salariés, basée à 
Annecy (Haute-Savoie) et dont la 
maison mère est située en Belgique. 
Car Bulky games est à l’origine un 
concept belge, créé en 2017. Le prin-
cipe : parcourir 4 à 5 km en franchis-
sant 12 structures gonflables géantes. 
Parmi elles, des boules gonflables 
géantes sur lesquelles il faut rebon-
dir, une jungle de frites gonflables, ou 
encore The Chopper, avec des bras 
mécaniques à éviter. «  Nous sommes 
propriétaires de notre matériel, ce qui 
fait que nos structures sont sur mesure, 
faites par nos soins, souligne Florian 
Fillon. Les structures qu’on propose, on 

ne peut pas les retrouver ailleurs en Eu-
rope, ce qui permet d’amener une plus-
value et surtout une très bonne connais-
sance de notre matériel, pour pouvoir le 
dupliquer dans plusieurs villes. » 

Selon le directeur de Denali outdoor 
events, les Bulky games sont une 
course à la fois sportive et festive  : 
« D’abord, il s’agit d’une course qui n’est 
pas chronométrée, le fait d’enlever le 
chronomètre permet de toucher un pu-
blic plus large de gens qui ont envie de 
s’amuser, qui n’ont pas forcément envie 
de faire une performance. […] Les gens 
s’inscrivent en choisissant leur heure de 
départ, et viennent entre amis ou en 

famille pour profiter de la course et des 
différentes attractions. » Pas de chro-
nomètre, mais il faut généralement 
compter 1 h à 1 h 30 pour effectuer le 
parcours, d’après Florian Fillon, qui 
précise que les passages s’effectuent à 
raison de 160 participants toutes les 
15 minutes, pour des motifs « de sécu-
rité et de gestion de flux ».

Gestion des flux, d’autant que le suc-
cès de fréquentation est au rendez-
vous, notamment en France,  assure 
Florian Fillon  : « On est vraiment 
très satisfaits, on est en train de réaliser 
notre meilleure saison. Chaque année, 
on s’améliore, et on est bien contents, 
car les stigmates du Covid sont tou-
jours présents. Pendant deux ans, on a 
été totalement à l’arrêt […] alors qu’on 
venait d’ouvrir le concept en France et 
qu’en Belgique il était en pleine explo-
sion. L’an dernier, en 2022, on a pu 
réaliser une saison pleine qui était très 
prometteuse, et là, en 2023, on bat nos 
records de fréquentation, avec, pour les 
1res fois, des ouvertures d’événements sur 
deux et non plus une journée. » 

Une soixantaine de dates ont déjà 
eu lieu en France depuis la créa-
tion, dont une en Île-de-France, à 

Torcy (Seine-et-Marne). À SQY, 
en revanche, ce sera une 1re. « On est 
présents à Paris depuis 2019. En étant 
à Torcy, on arrivait à faire une jour-
née complète d’événement où on arri-
vait à atteindre le seuil haut de notre 
événement. Sauf que depuis, l’entre-
prise a grossi, on a progressé dans nos 
campagnes de commercialisation et de 
marketing, et dans nos produits, on est 
de plus en plus connus. Cette année, 
quand on a ouvert la 1re date à Torcy, 
on a fait quasiment 9 000 inscrits, donc 
on a dû ouvrir deux journées, et au vu 
du potentiel du marché parisien, on a 
décidé d’une 2e date dans une banlieue 
différente, pour permettre aux gens de 
découvrir les Bulky games en étant de 
l’autre côté de Paris », explique Florian 
Fillon. Et la demande est là, puisque 
6 000 personnes sont attendues à l’Île 
de loisirs, soit le maximum possible. 
« Nous sommes déjà à plus de 5 600 tic-
kets vendus », indiquait Florian Fillon 
le 30 août. Il faut donc faire vite pour 
se procurer les places restantes.

Des places au tarif de 39,90 (en ligne) 
ou 50 euros par personne (sur place le 
jour de l’événement). Un village avec 
foodtrucks, bars, DJ et animations sera 
aussi installé. Après SQY, les Bulky 
games iront à Rouen et Toulouse, 
mais aussi en Italie et en Espagne, où 
le concept est également très déve-
loppé. Pour plus de renseignements et 
pour réserver ses places, rendez-vous 
sur fr.bulkygames.com. n

Après une pause estivale, les 
concerts reprennent à Port-Royal 
des Champs, à Magny-les- 
Hameaux. Sur le site des Granges, 
se produit le 10 septembre, à 17 h, 
l’ensemble baroque The Theater of 
music. Créé en 2013, il est com-
posé de sa fondatrice, la flûtiste à 
bec Marion Fermé, de la soprano 
Jeanne Zaepffel, de la violoniste Ca-
mille Aubret, mais aussi d’Isabelle 
Brouzes (viole de gambe), Diego 
Salamanca (théorbe), Nora Dar-
ganzali (clavecin) et Nadja Bendja-
ballah (percussions). Cet ensemble 
reprendra des œuvres de musiciens 
du XVIIe siècle, notamment l’An-
glais Henry Purcell, et mettra en 
avant le répertoire de l’Angleterre de 
cette époque, avec le masque anglais, 
inspiré en partie de la commedia 
dell’arte et du ballet français, qui 
«  était un divertissement combinant 
musique, danse, théâtre, chant et pan-
tomime », détaille le site internet de 
Port-Royal des Champs. n

Qui dit mois de septembre dit beau-
coup de rentrées, y compris pour 
le monde de la culture. À SQY, 
les saisons des salles de spectacles 
commencent ainsi à reprendre. Et 
c’est La Merise, à Trappes, qui la 
première lance sa programmation 
2023-2024. Celle-ci commence dès 
le 10 septembre, avec de 15 h à 16 
h 30, le spectacle French Twins. Un 

show de deux jumeaux illusionnistes 
2.0, à la renommée mondiale. « Por-
tables, tablettes, écrans sont leur ba-
guette magique, annonce la descrip-
tion du spectacle. Après avoir conquis 
des millions de téléspectateurs dans des 
émissions internationales prestigieuses, 
comme America’s Got Talent ou 
encore le Marrakech du rire, Tony et 
Jordan débarquent sur la scène de La 

Merise pour vous faire vivre une expé-
rience inédite... comme vous n’en avez 
jamais vu ! Avec Les French Twins, il y 
a un avant et un après... » Entrée gra-
tuite, sur réservation via kiosq.sqy.fr.  

De la magie digitale pour commen-
cer une saison riche en événements, 
dans tous les domaines. Après ce 
show qui devrait en laisser plus d’un 
bouche bée, La Merise accueillera le 
16 septembre l’ensemble Kaleïdos, 
qui fera découvrir la culture 
chilienne. Une manière originale de 
lancer la saison musicale, qui verra 
entre autres se produire Lee John, 
La Caravane passe, Louis Bertignac, 
Stephan Eicher, Kery James, Faada 
Freddy, Les Wampas, Les Sheriff, 
ou encore bien sûr Les Solistes de 
la Villedieu et l’Association pour 
la musique à Saint-Quentin-en-
Yvelines (APMSQ), qui viennent 
chaque année. 

De la musique, mais aussi du théâtre 
et de l’impro, avec la compagnie 

locale Declic théâtre, qui se produira 
le 5 novembre, à l’occasion de ses 
30  ans, Paquita, ou encore L’Évé-
nement, adapté du livre d’Annie 
Ernaux (qui évoque son avortement 
dans les années 60), avec la voix de 
Françoise Gillard, sociétaire de la 
Comédie-Française, en collabora-
tion avec Denis Podalydès.

La saison sera aussi marquée par la 
forte présence de dates consacrées 
aux seuls-en-scène d’humoristes. 
Rosa Bursztein et Tania Dutel le 
25 novembre lors d’une soirée 100 % 
féminine, Artus le 17 décembre, 
Djamil Le Schlag le 9 février, Fary 
le 28 février, ou encore Thaïs le 
10 mars, marqueront la programma-
tion humoristique. Une programma-
tion où la danse sera aussi très pré-
sente, avec les compagnies Art move 
concept (mêlant danse et cirque), 
Non nova, ou encore le spectacle 
One shot (chorégraphie d’Ousmane 
Sy), ou les Battle kids de l’association 
World step events, faisant se ren-
contrer le public et le monde de la 
danse hip-hop. Au total, plus de 30 
dates fourniront cette saison cultu-
relle trappiste. Programme complet 
trappesmag.fr/la-merise. n

SQY Bulky games, le parcours de structures 
gonflables géantes fait étape à l’Île de loisirs

Magny La musique 
théâtrale anglaise 
du XVIIe siècle 
s’invite à Port-Royal 
des Champs

Trappes Saison culturelle : c’est déjà l’heure 
de la reprise à La Merise 

Ce concept né en Belgique et développé dans plusieurs pays européens dont la France, 
s’installera pour la 1re fois à SQY le 9 septembre. Il ne reste plus que quelques places. 

La halle culturelle trappiste est la 1re des salles de spectacles saint-quentinoises  
à ouvrir sa saison 2023-2024, le 10 septembre. 

Les participants parcourent, en 1 h à 1 h 30, 4 à 5 km en franchissant 
12 structures gonflables géantes. 

D
R

Programmés le 10 septembre, les French Twins seront les 1ers à se produire à 
Trappes cette saison. 

D
R
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Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines
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78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.
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La protection des écosystèmes, les économies d’énergie, la réduction des 
consommations d’eau, tels sont les òbjectifs et les ambitions de la SEFO.

Tous ensembles, nous réussirons.
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